

## Pressemitteilung

### Bürgerenergiegenossenschaft im Kreis Calw geht an den Start

Am Montag 18. September hatten die beiden Gründungsvorstände der „BEGO-Bürgerenergie im Kreis Calw eG“ Oliver Schmucker und Tobias Mohn einen wichtigen Termin beim Notar in Calw, auf den sie und ihre Mitstreiter lange hingearbeitet haben. Mit der Eintragung in das Genossenschaftsregister kann die Genossenschaft nun operativ tätig werden, d.h. Genossenschaftsmitglieder werben und mit deren Einlagen Projekte zur Erzeugung regenerativer Energie bauen und betreiben. „Wir wollen es den Bürgern ermöglichen, aktiv an der Energiewende mitzuwirken, diese mitzugestalten und langfristig auch finanziell davon zu profitieren“ sagt Oliver Schmucker und Tobias Mohn ergänzt „und weil wir auch große Projekte stemmen wollen, haben wir eine Genossenschaft gegründet, denn was einer allein nicht schafft, das schaffen viele“.

Nach der Eintragung kann das operative Geschäft beginnen, das zunächst folgende Schwerpunkte haben wird:

- Werbung und Gewinnung von Mitgliedern, um die finanzielle Basis zu schaffen für die Investitionen. Jede(r) kann mit einer Mindesteinlage von 1000 € bzw. einem Vielfachen davon Mitglied werden.
- Planung und Umsetzung der Projekte: konkret soll im ersten Schritt auf der Grundschule in Würzbach eine große Photovoltaikanlage installiert werden. Zusätzlich steht auch in Althengstett ein weiteres Großprojekt in den Startlöchern.
- Suche nach weiteren Projekten: die BEGO ist weiterhin auf der Suche nach geeigneten Dachflächen, Stromverbrauchern die sich einen langfristig stabilen Strompreis sichern wollen und ökologisch verträglichen Flächen für Agri-Photovoltaik.

Geboren wurde die Idee einer Bürgerenergiegenossenschaft etwa gleichzeitig in Oberreichenbach und Althengstett, wo sich je eine Initiativgruppe mit deren Entwicklung beschäftigt hat. Dabei wurde die Bürgerenergie Initiative aus Althengstett schon von Mitstreitern aus Gechingen und Simmozheim unterstützt. Da die Ideen und die Wege zur Umsetzung weitgehend gleich waren und auch die persönliche Chemie unter den Akteurinnen und Akteuren stimmte, war man sich schnell einig, das Vorhaben gemeinsam anzugehen und die Kräfte zu bündeln. Insgesamt umfasst das aktive Team derzeit rund 20 Frauen und Männer die alle technischen, organisatorischen, wirtschaftlichen und energiewirtschaftlichen Kompetenzen mitbringen, um die Energiegenossenschaft erfolgreich zu starten und langfristig nachhaltig zu entwickeln. Wer sich im Team engagieren, Zeit und Kenntnisse einbringen möchte, ist herzlich willkommen.

Das Angebot an die Kunden im Kreis Calw umfasst zunächst Photovoltaikanlagen für Kommunen, Industrie und Gewerbe. Die BEGO übernimmt Bau und Finanzierung der Anlagen, Service und Anlagenüberwachung sowie die Vermarktung des erzeugten Stroms. Sobald die Eigenproduktion ausreichend ist, soll den Stromkunden in der Region auch die Belieferung mit regenerativem Strom aus der Region angeboten werden.

Die BEGO wird am 24. September auf dem Event „Guck ond (hab') Spaß“ des Gewerbe- und Handelsvereins in Althengstett mit einem Stand vertreten sein, auf dem die Mitglieder des Teams gerne Fragen beantworten. Außerdem können sich Interessenten gerne unter [info@bego-energie.de](mailto:info@bego-energie.de) melden.